

Capacitador Artículos CGI

Artículos enero 2026

Cristo, el que llama

2

Practicando los dones a través de la hospitalidad

4

Cómo exploramos la fe

7

Busca Shalom (*paz» o «bienestar*)

10

Herramientas de la Iglesia: Transiciones de liderazgo 13

Campamento en el vecindario

14

Celebración denominacional 2026

17

Cristo, el que llama

Reflexionemos sobre nuestro tema para 2026, “**Vivir el Reino**”, en el cual se nos recuerda acerca de una profunda verdad: Dios Padre y Jesús no están lejos ni ausentes, sino que se han acercado de manera íntima a la humanidad por medio de la encarnación de Jesús y la presencia viva del Espíritu Santo en nosotros.

Muchas veces, el pecado nos hace sentir separados de Dios, como si hubiera una gran distancia imposible de cruzar. Sin embargo, Dios, en su amor constante, siempre da el primer paso para acercarse a nosotros. En Jesús y por el Espíritu Santo, Dios habita con nosotros y nos invita a vivir conscientes de esta relación real y cercana, aceptando su presencia y gracia en nuestra vida diaria.

De esa cercanía y amor de Dios nace un llamado claro: vivir como personas **enviadas**. Así como Jesús fue enviado para vivir por los demás, nosotros también somos llamados a salir de nosotros mismos y amar activamente. No se trata de esperar a que otros se acerquen, sino de reflejar el amor y el perdón que primero hemos recibido de Dios, viviendo con intención y compasión hacia quienes nos rodean.

¿Cómo hacemos discípulos? No es a través de nuestra propia fuerza o estrategias, sino mediante relaciones auténticas, llenas de amor y guiadas por el Espíritu Santo. Cada encuentro, cada relación, se convierte en una oportunidad para que otros experimenten el amor de Dios a través de nosotros.

Esta invitación no es exclusiva para unos pocos. Todos los seguidores de Cristo somos llamados a vivir de esta manera, aunque implique dejar a un lado el orgullo, la comodidad y los temores. Vivir el Reino significa unirnos a Jesús en su obra de amor, reconciliación y esperanza, para que otros puedan conocer y experimentar el amor de Dios.



Mike Rasmussen,
Superintendente de GCI para Norteamérica y el Caribe
“Jesús es el buen pastor que se acercó, dio su vida por nosotros y vive en nosotros por su Espíritu. Nos llama a cada uno a seguirlo amando a Él, al prójimo y a vivir como enviados por su poder para la gloria de Dios.”

INICIO

Practicando los dones a través de la hospitalidad

*Al practicar la hospitalidad, descubrimos
nuevos dones que benefician a nuestros vecinos.*



Gillian Houghton, Directora Nacional Canadiense
Winnipeg, Manitoba, Canadá

“Aquí no hay extraños; sino amigos que aún no has conocido!”

Esta es una de mis frases favoritas. Así que, cuando mi hija y yo la vimos escrita en el exterior de un restaurante en Dublín, Irlanda, nos sentimos atraídas para cenar allí. ¡Y no nos decepcionó! Si bien la comida y la decoración no eran nada del otro mundo, la genuina calidez, la hospitalidad del personal y de los demás clientes fueron excepcionales. ¡Al final de la velada, nos sentimos como si tuviéramos nuevos mejores amigos!

Esta frase y experiencia me hicieron detenerme y pensar: ¿Qué pasaría si la iglesia se sintiera así? ¿Qué pasaría si todos salieran de la iglesia sintiéndose amados y bendecidos con nuevos amigos?

¿Qué pasaría si abordáramos el servicio de adoración del domingo como un acto de hospitalidad?



Quienes han estudiado áreas relacionadas con la hospitalidad dirán que es tanto un arte como una ciencia. Es un arte porque se trata principalmente de la conexión humana, como la calidez, la empatía y la capacidad de comprender a las personas. Los buenos anfitriones intuyen lo que alguien necesita antes de que se lo pidan. Se trata de crear un ambiente y una experiencia que se sienta cálida, acogedora y estéticamente agradable.

Por otro lado, la hospitalidad también es una ciencia, ya que se basa en procedimientos, estándares, tiempos y flujos de trabajo predecibles. Se sustenta en la coordinación, que incluye la dotación de personal, el flujo de tráfico, la gestión de la capacidad y una planificación precisa. La excelencia en la hospitalidad no es casualidad, sino diseño específico.

Sí, cuando la hospitalidad se hace bien, tanto en nuestros hogares como en nuestras congregaciones, es gracias a una planificación cuidadosa y a la intencionalidad.

¿Qué pasaría si nos preparáramos para el culto dominical de la misma manera que lo haríamos cuando recibimos invitados en casa?

¿Qué pasaría si cada uno de nosotros planeara intencionalmente ser hospitalario y ser una bendición para los demás en la iglesia de alguna manera?

Estamos aprendiendo que la hospitalidad es una de las mejores maneras de amar al prójimo. Pero hace mucho más que simplemente hacer que las personas se sientan bienvenidas.

Refleja el carácter de Jesús. Fortalece las relaciones. Construye comunidades saludables. Y puede transformar vidas cuando nos enfocamos en amar y ser hospitalarios intencionalmente con los demás.

2 No se olviden de practicar la hospitalidad, pues gracias a ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles. Hebreos 13:2 NVI

INICIO

Cómo exploramos la fe

Podemos utilizar los Cinco Umbrales como marco para compartir el evangelio.



Por Michelle Hartman, Directora de Comunicaciones,
Steele Creek, Carolina del Norte, USA

Conozco a muchas personas con curiosidad espiritual. Se plantean grandes preguntas sobre la vida y su significado, y están abiertas a hablar de fe. Pero también he notado algo más: la mayoría de la gente se queda con su curiosidad durante mucho tiempo. Con tanta información disponible, muchos no tienen la energía ni la capacidad de buscar con intención. Eso puede hacer que el camino hacia Jesús se sienta lento o incluso estancado.

Al centrarnos en la Vida del Reino, [El Viaje a la fe: Los cinco umbrales](#) (Página en inglés) nos brindan una herramienta sencilla para reconocer cómo el Espíritu ya está atrayendo a las personas hacia el Padre. Estos umbrales no son pasos que obligamos a las personas a seguir. En cambio, nos ayudan a identificar en qué punto de su camino espiritual se encuentran para que podamos unirnos a la obra sutil del Espíritu. Este marco nos capacita para caminar con otros al ritmo que Dios marca, guiándolos hacia Aquel que los ama.



¿Los umbrales coinciden con la vida real?

La mayoría de nosotros hemos visto algo similar en nuestras propias relaciones. Los Cinco Umbrales describen un patrón común que las personas siguen en su camino hacia la fe. Este patrón común es:

- Generar confianza
- Tener curiosidad
- Apertura al cambio
- Buscar
- Siguir a Jesús

Hoy en día, muchas personas son espiritualmente curiosas o abiertas. Pero si alguien ha tenido una experiencia dolorosa en la iglesia, el primer umbral de confianza se vuelve muy importante. Nada puede reemplazar a un amigo confiable y cariñoso.

También observamos que las personas pueden permanecer con curiosidad o apertura al cambio durante mucho tiempo. Incluso cuando alguien parece interesado, puede que no tenga el tiempo ni la energía para profundizar. Esto hace que el umbral de la búsqueda sea uno de los más difíciles de superar.

Los Cinco Umbrales nos recuerdan que las personas crecen paso a paso y que Dios es paciente con todos nosotros.

¿Cómo podemos saber en qué umbral está alguien?

Escuchar es clave. Identificar lo que oímos, como la curiosidad o el deseo de explorar, puede ayudar a un amigo a comprender su propio camino.

La proximidad también importa. Cuando nos mantenemos cerca de las personas que Dios pone en nuestras vidas y dedicamos tiempo a ellas, la confianza crece de forma natural.

También ayuda hablar abiertamente sobre cómo vemos a Dios obrando en nuestras vidas. Cuando compartimos nuestra fe de manera sencilla y honesta, invitamos a conversaciones más profundas.

¿Qué significa esto para nuestras iglesias?

- **Crea** espacios donde las personas puedan explorar la fe sin presión.
- **Ayuda** a los líderes a crecer en sabiduría emocional y espiritual.
- **Anima** a los miembros a ser fieles y confiables y a creer que pueden ser parte del viaje de alguien.

Vivir en el Reino significa unirnos a Jesús en nuestras relaciones cotidianas. Los Cinco Umbrales nos guían al compartir su amor con confianza y esperanza.

Busca Shalom (*paz» o «bienestar*)

¿Cómo estamos atentos a los lugares donde vivimos?

La autora y teóloga, Kristen Deede Johnson, fue invitada al podcast *Gospel Reverb* en 2021. Habló sobre nuestro llamado a amar a nuestro prójimo y la importancia de discernir las necesidades "de la ciudad".

7 Además, busquen el bienestar de la ciudad adonde los he deportado y pidan al Señor por ella, porque el bienestar de ustedes depende del bienestar de la ciudad». Jeremías 29:7 NVI



Jeremías 29 se desarrolla en el contexto del exilio. El pueblo de Dios ya no estaba en Israel. Estaba en Babilonia y luchaba. ¿Qué hacemos? ¿Cómo vivimos? ¿Cómo se manifiesta la fidelidad en este contexto?

Y mediante las palabras de Jeremías, Dios les dice: «**busquen el bienestar de la ciudad adonde los he deportado**» [versículo 7]. Para muchos cristianos, desde la época de Agustín, este fue un

texto muy formativo. Pero más recientemente, creo que muchos cristianos se preguntan:

¿Es este un versículo con una sabiduría especial para nosotros en este momento?

¿Cómo es estar realmente atento a los lugares en los que vivimos?

Suelo relacionarlo con imágenes bíblicas relacionadas con los árboles. Pienso en el Salmo 1 , que nos dice que seamos como un árbol. Los árboles tienen raíces muy profundas en un lugar específico.

Podríamos decir que, como cristianos, estamos arraigados en las aguas vivas de Cristo. Necesitamos ese sustento. Somos más fuertes que los árboles. Somos parte de la familia de Cristo. No hacemos nada por nuestra cuenta, sino que somos adoptados por esta familia.

Pero los árboles también absorben dióxido de carbono y ofrecen oxígeno vital. No solo lo hacen para los de su especie.

No es como si un roble dijera: "Solo voy a dar oxígeno a otros robles". En realidad, todo el entorno que los rodea mejora. Su presencia da vida. Y también ofrecen sombra, frutos y belleza. Hay muchas formas diferentes en las que realmente podemos involucrar a nuestro entorno local.

Pero ¿cómo sería para los cristianos pensar: «Bueno, nuestro llamado es ser como los árboles que ven las necesidades». ¿Cuál es el dióxido de carbono que se debe absorber y, en cambio, ofrecer vida? ¿Cómo podemos buscar el *shalom* donde estamos y hacerlo juntos?

Y de alguna manera, con nuestro panorama político más amplio y que parece tan difícil en este momento, me pregunto si se siente un poco más esperanzador centrarnos en lo local y en cómo podemos unirnos con otros.

Creo que, en cierto modo, cuanto más profundas sean tus raíces, más amplias serán tus ramas. Así que, al estar profundamente arraigados en Cristo por el poder del Espíritu, podemos tener ramas más amplias y encontrar puntos de encuentro con otros que pueden tener raíces muy diferentes.

Puede que les importen las cosas de la ciudad por razones muy diferentes, pero ¿podemos encontrar una causa común y trabajar juntos por el shalom? Porque es una forma de ofrecer vida. Y eso, de hecho, forma parte de nuestro discipulado como cristianos.



INICIO

Herramientas de la Iglesia: Transiciones de liderazgo

¿Estás pasando por una transición de liderazgo en tu congregación? Esta herramienta te guía para capacitar a nuevos líderes y apoyar a tu comunidad durante el cambio. Úsala con tu equipo para afrontar estos cambios con sabiduría y gracia.

[Lee el artículo completo sobre las Herramientas de la iglesia Aquí.](#)

Preparándose para las transiciones de liderazgo

En un modelo de ministerio basado en equipos y dirigido por el pastor, siempre estamos equipando a los santos para el ministerio. Siempre estamos desarrollando líderes y creando espacio para empoderarlos. La multiplicación de líderes significa inevitablemente la multiplicación de las transiciones de liderazgo.

Entonces, ¿cómo nos preparamos para esto?

A continuación, se ofrecen algunos consejos a tener en cuenta:

COMUNICACIÓN Y PLANEACIÓN

"Una comunicación sólida puede cubrir una multitud de pecados de sucesión", concluye Kinnaman, "pero un enfoque de 'improvisación sobre la marcha' simplemente tiene menos posibilidades de funcionar sin problemas y, a menudo, no encuentra el tiempo ni la intención para otros pasos que mejoran una transición, como incluir múltiples tipos de aportaciones en la toma de decisiones. Si un órgano de gobierno puede planificar con anticipación una transición, es probable que la iglesia siga adelante." (Transiciones de liderazgo: cómo las iglesias navegan por el cambio personal y se mantienen saludables, <https://www.harna.com/research/pastoral-transitions/>). [Rajna en Inque](#)

- ¿Qué debe suceder para planificar la transición de liderazgo?
- ¿Quién necesita participaren la planificación?
- ¿Cuánto tiempo se necesita para prepararse para la transición?
- ¿Qué conocimientos se necesitan transmitir?
- ¿Cómo se comunicará la transición a la comunidad de la iglesia?
- ¿Qué puede desesperar de la transición?
- ¿Qué hay que comunicar? ¿Cuándo?

Sé intencional y ten discernimiento en las transiciones de liderazgo. Sé transparente y comunícate con tus equipos, líderes y congregación. Planea con anticipación siempre que sea posible. Comunícate con claridad con todos los involucrados, incluyendo a los miembros de la congregación y el vecindario (según corresponda).

LAS 4 Palabras



Involverar
Reconocer y reclutar



Capacitar
Desarrollar y multiplicar



Empoderar
Crear espacios y comisionar



Animar
Llamar y afirmar

Herramienta para la iglesia

CREA ESPACIO Y COMISIONA

- ¿Es claro el espacio de liderazgo ministerial para el líder entrante?
- Existe descripciones ministeriales establecidas para todos los involucrados?
- Aquellos que están en transición hacia el liderazgo han sido comisionados frente a la comunidad de la iglesia?
- Se ha comunicado claramente su área de liderazgo a la comunidad?

MENTOR

La mentoría puede desempeñar un papel clave en las transiciones de liderazgo: antes, durante y después. ¿Cómo se mentorea a los líderes en preparación para su transición al liderazgo?

¿Cómo se les acompaña durante la transición? ¿Cómo se les acompaña una vez finalizada la transición? ¿Cómo empiezan a ser mentores de otros?



Campamento en el vecindario

Los campamentos en el vecindario comienzan con preguntas.

Organizar un campamento de día en tu vecindario es una oportunidad maravillosa para forjar nuevas amistades. ¿Han considerado tus líderes organizar un campamento vecinal?



Comienza haciendo preguntas.

- ¿Dónde está Jesús trabajando en nuestro vecindario?
- ¿Qué tipo de campamento serviría mejor a nuestra comunidad y se conectaría con la vida de nuestra iglesia?
- ¿Cómo sería imaginar el campamento como una herramienta para el discipulado a largo plazo en lugar de un evento único?
- ¿Dónde vive, trabaja y estudia actualmente nuestra gente?
- ¿Cómo deberíamos estructurar nuestro campamento de día para incluir a la mayoría de los niños? (por ejemplo, ¿los padres trabajan de 9 a 5 o de 7 a 3?)

Ubica el campamento en lugares familiares.

Utiliza espacios en los que niños y padres ya conocen y en los que confían. Los espacios familiares y transitables reducen la ansiedad y aumentan la participación.

- Considera:

- Gimnasio escolar local
- Centro comunitario
- Piscina de la asociación de propietarios o parque del vecindario

- Desarrolla las relaciones existentes:

- Pregunta a los directores, a los líderes de asociaciones de propietarios o al personal del parque qué es posible.
- Ten la actitud de **aportar**, pero no te sorprendas cuando algunos costos se **donen** debido a la confianza.

Haz del último día una celebración comunitaria.

Que el campamento se convierta en un evento público y alegre para el vecindario. Crea un espacio donde congregantes, campistas, niños, padres y vecinos simplemente disfruten de estar juntos. Por ejemplo:

- Actuaciones infantiles (canciones, representaciones teatrales, etc.)
- Premios y afirmaciones
- Asado / comida (gratis si es posible)
- Elementos divertidos para todo el barrio:
 - Castillo inflable
 - Carrera de obstáculos
 - Tanque de inmersión

- Juegos de jardín

Invita:

- Todos los campistas y sus familias.
- Todo el vecindario
- Miembros de la iglesia que no pudieron servir durante la semana

Considera el campamento como una plataforma de lanzamiento, no como la línea de meta

El campamento es una herramienta para abrir puertas; sigue abriéndolas durante todo el año.

Planea eventos de seguimiento y de “regreso” **antes de que comience el campamento**, como:

- Fiesta de regreso a clases
- Fiesta en la piscina del barrio
- Pelea de globos con agua
- Evento navideño
- Proyecto de servicio por temporada (surtido de mochilas, limpieza del parque, etc.)

Consulta estos programas de campamentos anteriores.

Ejemplos en inglés).

INICIO

Celebración denominacional 2026



**JULY 23–26, 2026
REGISTER TODAY**

gci.org/DC26

**La Celebración Denominacional
se llevará a cabo
en Dallas, Texas, EE. UU.
del 23 al 26 de julio de 2026.**

¡La inscripción para la Celebración Denominacional 2026 está abierta!

Nos encantaría que participaras en nuestro tiempo juntos. Esta reunión nos brinda tiempo para adorar, aprender y disfrutar de la convivencia. El horario ofrece ritmos constantes de enseñanza, conexión y adoración compartida.

Nuestro tema para esta celebración es Vivir en el Reino. A lo largo del evento, exploraremos cómo Dios nos invita a participar en su vida, reflejar su bondad y unirnos a su obra continua en el mundo. El tema guiará nuestro culto, sesiones de trabajo y enseñanzas principales. Nos ayudará a enfocarnos en la esperanza que compartimos y en cómo la vivimos a diario. Únase a nosotros para:

- El culto diario establece un tono esperanzador cada día.
- Sesiones que exploran el discipulado, el llamado y la misión
- Mensajes de nuestros líderes, incluido Greg Williams
- Entrevistas con líderes que compartirán ideas e historias.
- Comunión que nos recuerda nuestra vida compartida en Jesús
- Tiempo para las comidas, la comunión y la reflexión personal.

¡Reserva tu lugar y regístrate hoy!

INICIO

